

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLONISATEUR PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau de la Gazette, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors doivent avoir été payés; si non, l'abonnement sera considéré continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Le doigt de Dieu est là.—La piété de la Reine Victoria.—Relations entre la France et le Canada.—Culture de la vigne dans la Province de Québec.—Les travaux de colonisation sur le chemin Taché : extrait de *l'Echo du Golfe*, nouveau journal publié à Rimouski.

Causerie Agricole : De la conduite, du dressage et de l'entraînement des chevaux.

Sujets divers : Une bonne récolte.—Comment améliorer un troupeau de vaches Canadiennes.—Comment obtenir du beurre de choix.—L'élevage des veaux en Hollande.—Les animaux au pâturage.—Les génisses jumelles.—Le titre de bon cultivateur.—Destruction simple des fourmilères.—Apiculture : Moyen de récolter les ruches en cloche; manière de vider les ruches et d'extraire le miel des rayons.

Choses et autres : Les cercles agricoles dans la Province d'Ontario.—La culture soignée en Angleterre.—Vérité la plus grande : "Rien sans l'Agriculture."—La vie du cultivateur est une vie de combats.

Recettes : Composition pour remplir les fissures des planchers.—Moyen de nettoyer et polir les meubles.

Le gérant de la Gazette des Campagnes, Hector A. Proulx offre en vente des volumes de littérature très intéressante Voir son annonce au No 41 de la Gazette des Campagnes.

A nos abonnés.—Depuis deux mois, c'est à peine si nous avons reçu \$3 à \$4 par semaine pour abonnement à la Gazette des Campagnes, et plus de la moitié de nos abonnés sont en retard pour le paiement de ce qui nous est dû. Il est inutile de fuir de longues phrases pour leur démontrer la position dans laquelle nous nous trouvons par ce profond oubli de leur part. Ils aiment certainement à faire honneur à leurs propres affaires, et nous les supplions de nous procurer le même avantage en nous faisant parvenir au plus tôt ce qu'ils nous doivent pour abonnement à la Gazette des Campagnes.

Venant d'être imprimé et en vente au Bureau de la Gazette des Campagnes :

LE PARFAIT MARÉCHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellinour, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Le doigt de Dieu.—Nous lisons dans la *Semaine* de Perpignan : "Un ami dévoué de la *Semaine catholique* nous communique le fait qu'on va lire et dont il nous garantit l'authenticité. D'ailleurs, pour qu'il soit facile d'en constater l'exactitude, donnons le nom du lieu où il s'est passé et ceux de trois de ses huit malheureux acteurs.

"C'était à Pia, gros village à 8 ou 10 kilomètres de Perpignan; huit jeunes gens de vingt-quatre ans se rendirent ensemble au café, situé sur la place. C'étaient de vigoureux et robustes paysans, de ceux qui ont pour spécialité de travailler les vignes.

"Le café regorgeait de monde. "Vous voyez, leur dit la maîtresse de l'établissement, il n'y a pas une place libre; mais comme vous êtes de nos amis, montez dans ma chambre et je vous y servirai."

"Les huit amis s'attablèrent devant un bol de vin chaud; ils devisaient des affaires du jour, lorsque l'un d'eux, nommé Estyrach, aperçut un crucifix de grande dimension au chevet du lit.

"Il faut, dit-il avec un blasphème, que nous lui fussions boire un coup." Et, décrochant l'image du Sauveur, il en plonge la tête dans le bol, au milieu des éclats de rire de ses compagnons.

"Voyons ce qu'il a dans la poitrine" dit à son tour le nommé Marc; et, brisant la poitrine du crucifix, il parodia, avec ses amis, une autopsie.

"Ce n'est pas assez, ajoute Aymard: il faut l'amputer, pour voir s'il a du sang dans les membres." Il coupa la cuisse droite de la sainte image.

"Or, voici quelle a été la suite de ce sacrilège :

"Estyrach qui avait fait boire le crucifix, étant allé se baigner quelques jours après, se noya.

"Marc, qui avait brisé la poitrine, est mort d'une phthisie-galopante; cinq autres de ses compagnons ont succombé successivement au même mal, sans recevoir les derniers sacrements.